
令和５年１月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和５年１月１０日（火） 午前１０時４５分 

閉会日時  令和５年１月１０日（火） 午前１１時４４分 

場  所  文化会館 ２階 会議室 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）令和５年度全国学力・学習状況調査について 

（３）就学校の変更について（非公開） 

（４）その他 

 

 5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（学校教育課主事） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長） 

 

【教育長】 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、議事録送付後

において７ページ、８ページに修正がありましたので内容をご確認いた

だき、不備等ございましたら１月１３日金曜日の正午までにご連絡お願

い致します。 

そのため、会議録のご署名に関しましては、委員からのご連絡がなかっ

た場合、２月の教育委員会で１２月分と１月分のご署名をいただきたく

思います。ホームページへの掲載については、１月１３日正午までにご

連絡が無かった場合、承認とみなし、ホームページに掲載させていただ

きます。よろしくお願いします。 

 

３．教育長報告  

新年明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願いし

ます。 

昨年も新型コロナウイルス、円安と良いニュースがありませんでした。

本日は皆様方に教育全般においてご支援賜りたいと思います。よろしく

お願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用についてです。新規事業につきま

して生涯学習課から説明をお願いします。 

 

（資料１－１ 事業名「こどもの未来応援講座」より説明。） 

 

ご質問ご意見ございましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

続きまして、１－２についてお願いします。 

 

（資料１－２「日下英之氏と街道展（仮題）」より説明。） 

 

ご質問ご意見ございましたらお願いします。 
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【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

続きまして、１－４についてお願いします。 

 

（資料１－４ 事業名「第４０回東海地区少年少女ハンドボール大会」

より説明。） 

 

１－４についてご質問等ありましたらお願いします。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので承認します。 

新規のものについては３点になりますが、その他について説明するもの

がありましたらお願いします。 

 

（資料１－８ 事業名「合同交流会」より変更申請の説明。） 

 

その他についてよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議等なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

続きまして、（２）令和５年度全国学力・学習状況調査について を議題

とします。 

 

（資料２「令和５年度全国学力・学習状況調査」より説明。） 

 

この件についてご意見ご質問等ありますでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

承認いただいたということでよろしくお願いします。 

（３）就学校の変更について を議題とします。 

 

（４）その他 について事務局お願いします。 
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（生涯学習課長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

（その他資料１ 「２０２３年度 愛西市文化会館 開館カレンダー」

より説明。） 

 

２月１８日午後１時３０分から文化会館ホールにおいて、社会教育講演

会を行います。ご多用のところ誠に恐縮ですが、ご都合が合えばぜひご

出席いただけたらと思います。よろしくお願いします。 

 

その他について何かありましたらお願いします。 

 

愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策地区検討協議会の進捗状

況について報告させていただきます。 

前回にも触れたかもしれませんが、佐屋地区は第３回を１１月３０日に

行い、協議については一区切りしております。 

立田地区は第４回を１２月２１日に行いました。引き続き検討を進めて

いる段階であり、第５回を令和５年１月１１日に予定しております。立

田地区協議会の現状において、協議に踏み込めておらず、中学校の統合

についてしっかりとした方針が定まっていない状況です。 

八開地区は第４回を１２月１４日に行い、協議が続いている状況です。

第５回についても令和５年１月１６日に予定しております。八開地区に

おきましては、年末年始を挟み、地区におけるアンケート、意識調査等

の内容について協議会委員の中で協議いただいていたと伺っておりま

す。その内容について、第５回の１月１６日で確認し、実際の調査に入

りたいと思います。 

佐織地区ですが、第３回を１２月１３日に行いました。佐屋地区同様、

協議については一区切りとなり、先の協議会案に沿った形で良いとのこ

とでした。今後については、立田、八開の協議会の進捗によりますが、

地区説明会に移りたいと思います。資料等ができましたら、お示しして

いきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

基本計画策定に至るまでの話を詳しく説明してください。 

 

具体的なスケジュールについては今後の進捗状況によりますが、市全体

の協議会案について協議、検討いただいております。立田地区と八開地

区においては現在協議中ではございますが、各地区から協議会案に対す

る方向性等にご提案あればいただき、そちらを教育委員会の中で諮り、

市全体としての計画案がまとまればと思います。 



   5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地区説明会に参加された方からのご意見等も一度集約し、改めて教育委

員会でご協議いただいたものを計画案として反映させていただきたいと

思います。その段階で案が固まればパブリックコメントを行い、愛西市

の計画案についてご意見いただいたものを再度確認したのち、愛西市と

しての計画を固めていきたいと思います。 

現状、いろいろな意見をいただいているので、スケジュールについては

決まっておりませんが、地区説明会を年度内で実施し、各地区からのご

意見をいただきましたら、パブリックコメントに向けた協議をお願いし

ていくと思います。 

 

４地区で協議会を行っていますが、そこでまとまるものと、まとまらな

いものが出てきます。協議会で出た案を持ち寄って、事務局が調整し、

教育委員の皆様方には地区説明会に臨むための素案を作っていただき、

素案をもって地区説明会に臨んでいくことになります。確実にコンプリ

ート出来るか分かりませんが、年度内に４地区の説明会を行う予定をし

ており、なかなかタイトなスケジュールですが年度内にやらないといけ

ないことがあります。地区説明会でご意見をいただいて微調整し、パブ

リックコメントを行い、さらに微調整をして、基本計画になると思いま

す。この進め方についてご質問、ご意見等ございますでしょうか。 

 

補足になりますが、市長部局から関係課にご協力いただき、プロジェク

トチームを立ち上げるための準備をしております。メンバーも固まって

おりますので、準備ができ次第、市長部局にもご協議いただく形で進め

ております。 

 

この件でよく質問があったのは、地区説明会前に防災、地域コミュニテ

ィについて答えられるように挑んでほしいということでしたが、仮の話

をするのはなかなか難しく、分からないことを進めるのは非常にロスが

大きいです。どのような問題が起きるのかを知っていただくために、プ

ロジェクトチームの方にも同席していただき、施策に反映する形になる

と思います。ただ、その時に完璧に答えることは難しいと思います。 

地域説明会の時に防災や地域コミュニティについて話をするのでなく、

別の機会に話をしていただかないといけないと思っております。あくま

で教育委員会としては学校適正化、老朽化対策について説明することに

なると思います。 

この件についてご質問等ございませんでしょうか。 
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（委員） 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

地区説明会について、立田・八開地区説明会と、佐屋・佐織地区説明会

ではかなりの温度差があると思いますが、佐屋地区説明会に立田の方が

参加できるのでしょうか。 

 

私の思いとしては、対象は地区の方と考えております。 

 

立田・八開の小中一貫の話が出た時の地区説明会では、立田の参加人数

が少なく、ほとんどが八開の方でした。今回の地区説明会でも似たよう

な動きが予想されるので、検討が必要かと思います。 

今後の予定について、素案作りを教育委員会でとのことでしたが、予想

される質問はかなり検討できると思いますので、準備していく必要があ

ると思います。 

防災、地域コミュニティのことは後からやりますでは、検討せずに統合

を進めるのかという逆の論理でこられると思うので、このような形で進

めていくという方向性だけでも示せると良いと思います。 

 

私たちも専門家ではないので進め方等が分かりません。 

課長補佐級の方を集めたプロジェクトチームで方向性についての話し合

いはできないと思います。地域の方の意図が想像できたとして、聞かれ

る前に準備することについてどうでしょうか。 

 

パブリックコメントでいただいた基本方針策定に対するご意見につい

て、教育委員会でお答えできなかった部分を、市長部局で考えていただ

き、地区説明会で質問が問われた際には、内容について説明することに

なると思います。 

地区説明会の進め方についてですが、日程のご案内を広報、全戸配布で

はなく、対象地区だけの回覧を総代の方にお願いし、対象地区の方に来

ていただく形を考えております。例えば、他地区説明会に行きたいとい

うことであっても、質問等は控えていただくことでお願いしたいと思い

ます。 

 

現時点ではそのような話ですが、市全体のことなので誰が行ってもいい

のではという見方もあります。ただ、地区の事情を知ってみえる方を対

象とした説明会なので、八開地区説明会に名古屋、稲沢から見えるのは

良くないと思っています。説明会において発言する際は、町名や名前を

名乗っていただきたいと思います。 

各地区だけでの回覧とお伝えしましたが、１つの案として考えておりま
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（委員） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

すので、全戸配布になるかもしれないです。 

その他よろしいでしょうか。 

 

先ほど、市のプロジェクトチームを作るということでしたが、市の方は

参加されるのでしょうか。 

 

プロジェクトチームには１０名の課長補佐級の方がおりますが、今のと

ころ、佐屋と佐織地区においてはリーダーとサブリーダーに入っていた

だこうと思います。立田と八開地区については主だったメンバーに入っ

ていただこうと思います。 

 

各地区の説明会が終わったところでミーティングを行い、調整します。

一歩前に進みたいですが、方向性が見えないのにカバーをしていくのは

難しい部分があります。 

パブリックコメントに関しては、回答できる範囲でお答えします。 

 

瀬戸際にならないとなかなか決まってこないのは、住民の思いがあるの

に唐突に進んでいるからだと思います。 

 

プロジェクトチームが発足されたことは少し進んでいると感じますが、 

説明会に同席されるだけでは、方向性が見えても基本計画の返答をいた

だけないと思います。 

今後はプロジェクトチームを建設的に作り上げていただけるものと期待

しています。適正化に向けた方向が見えたらすぐに基本計画を出せるよ

うなプロジェクトチームであってほしいと思います。 

 

総論は、統合してより良い教育環境を整備することですが、課題につい

て、その場で方向性だけ示しても具体的なものについては難しいです。

ご意見にありました一つの対応として、パブリックコメントに対する対

応を考えております。 

その他よろしいでしょうか。 

 

質問で出てくるのは、より具体的な各論の部分が出てくると思うので、

そのあたりをどのように説明をしていくのでしょうか。 

通学の安全について非常に意識が高いと思いますが、統合した場合、ど

の道が通学路になるのか地区協議会の検討課題になっていると思います

が、具体化していますか。 
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【教育長】 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

していません。 

 

そのあたりの検討がされていないと、地区説明会の準備不足と捉えられ、

教育委員会へ反感が出てくると思います。 

 

通学路の件についてどうでしょうか。 

 

中学生の通学路は、大体の部分でしか分かりませんが、小学校は集合場

所から学校までの通学路は決まっています。中学生の通学路であれば、

現状どこを通っているのかくらいであれば分かると思います。 

 

佐織西中学校に統合となると、佐織西中学校の子は現状のままで良いで

すが、八開中学校の子はどの道を通り、佐織西中学校の子と合流するの

か、佐屋と立田もどの道が基本的な通学路になるのかくらいは押さえて

おいた方が良いと思います。 

 

想像としては、八開中学校と佐織西中学校の境目くらいの子がもし八開

中学校に通っていれば、逆に向かって佐織西中学校へ行く形になると思

います。 

 

通学路は、地域と学校が決めて、教育委員会に届けるのが決まりとなっ

ています。立田・八開の統合の話があった時には、教育委員会事務局で

歩いたことがあります。今回は地区説明会までにはできないと思います

が、新年度でも良いので必ず実施したいと思っています。 

国土交通省は自転車の平均時速は、信号もない平坦な道で１６．８㎞と

しています。佐織西中学校から一番遠いのが、川北になります。 

 

塩田、藤ケ瀬もそうだと思います。 

 

例えば、時速１５㎞として計算した時に川北、塩田から通うとなると、

２０分から２５分くらいになると思いますが、実際は信号もあり、車も

通るので本当にそうなのかを確認する必要があります。今後、確認して

いきますのでよろしくお願いします。 

中学校は通学路、通学団でもないため、各個人が安全だと思う道で通っ

ている状況です。実際に、通学時間帯の交通量等を確認しなければいけ

ないです。 
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【教育長】 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

地区説明会には住民のお一人として出席いただけると雰囲気が分かると

思います。委員の皆様方には素案作りにも関わっていただく形になりま

す。検討協議会の進捗状況については以上になります。 

その他よろしいでしょうか。 

 

地域部活動の進捗状況についてです。地域部活動推進検討会議を設け、

第１回を８月１９日、第２回を１２月５日に実施しました。１２月５日

は各中学校の部活動状況、市内団体等の状況確認を進めているところで

す。各学校の部活の種目、在籍数、地域移行を前提とした可否について

確認させていただいております。具体的な地域移行の手段、時期が決ま

っておりません。国からの情報も錯綜しており、学校も対応に苦労して

いるところです。順次準備を進めて報告させていただきます。よろしく

お願いします。 

 

この件について、よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

この件について、なかなか他市町村でも動けていません。 

愛西市は吹奏楽の件で注目されています。これについては、お金があっ

ても人材がいないことにはできません。中学生から社会人まで一緒にな

って活動していることが珍しく注目されています。できるところからや

っていかなければならないと思います。 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪事務局及び全委員説明等なし≫ 

 

以上で議事を終わりたいと思います。 

 

次回定例教育委員会は、２月１日（水）１０時３０分になりますのでよ

ろしくお願いします。 

 

５．閉会 
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  閉会宣言をする 

 


